

## Prevén desplome de ventas de crudo (El Reforma 22/09/08)

Prevén desplome de ventas de crudo (El Reforma 22/09/08) Para 2009, el CEFP prevé una baja de 3.8 por ciento en la plataforma de producción de crudo, respecto a 2008. Foto: Archivo. Calculan que de 1.4 millones de barriles diarios estimados para 2008, se pasará a sólo 815 mil barriles al cierre de 2014. Dayna Meré Ciudad de México (22 septiembre 2008).- Entre 2008 y 2014, la plataforma de exportación petrolera caerá 44 por ciento, pronostica el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. De 1.4 millones de barriles diarios estimados para 2008, se pasará a sólo 815 mil barriles al cierre de 2014. "La plataforma de exportación continuará declinando debido a que una mayor proporción de la producción petrolera se destinará a la refinación nacional. "Para 2009 se prevé una reducción de 8.6 por ciento en la plataforma de exportación de crudo, respecto al cierre de 2008", anticipó en el documento Análisis del Paquete Económico entregado a los diputados. Expone que mientras en 2005 la plataforma de exportación de crudo era de 1.8 millones de barriles diarios, para 2014 ésta se reducirá en poco más de la mitad. De acuerdo con la Prospectiva del Mercado de Petróleo Crudo que publicó la Secretaría de Energía el año pasado, en un escenario bajo de producción de 2 millones 100 mil barriles, en 2016 las exportaciones de crudo caerían 85 por ciento y se ubicarían en sólo 269 mil barriles por día. En el mismo escenario, desde 2010 México estaría importando crudo ligero para complementar su oferta nacional, y en 2013 las importaciones serían de 193 mil barriles por día. Aunado a ello, el CEFP advierte que en el periodo 2005-2009, la producción total de petróleo crudo muestra una tendencia descendente, con una ligera recuperación en 2010, a partir del cual nuevamente la tendencia es a la baja. Esta baja, explica, se debe principalmente a que yacimientos importantes como Cantarell, se encuentran en etapa de maduración y declinación, y serán sustituidos por otros yacimientos de manera gradual. Para 2009, el CEFP prevé una reducción de 3.8 por ciento en la plataforma de producción de crudo, con respecto a 2008.